



IMPONE ARANCELES DE 30% Ecuador declara guerra a Colombia

AFP

QUITO. El presidente de por parte del gobierno del izquierdista Ecuador, Daniel Noboa, Gustavo Petro contra el crimen, agregó. anunció que impondrá un arancel de 30 por ciento a las importaciones de Colombia ante lo que considera falta de apoyo en la lucha contra la violencia del narcotráfico en la frontera común.

Ambos países comparten una línea fronteriza que se extiende desde el Pacífico hasta la selva de la Amazonía, donde operan guerrillas colombianas y el narcotráfico, cuyos resultados se organizan dedicadas al tráfico de drogas y armas y a la minería ilegal.

"Nuestros militares siguen enfrentando a grupos criminales atados al narcotráfico en la frontera (de 600 kilómetros con Colombia) sin cooperación alguna", dijo en la red social X Noboa, quien participa en Davos en el Foro Económico Mundial.

El arancel entrará en vigor en febrero y es una respuesta de Ecuador "ante la falta de reciprocidad y acciones firmes"

culos, productos cosméticos y plásticos, según la Asociación Nacional de Comercio Exterior (Analdex) de Colombia. Colombia es el principal socio comercial de Ecuador dentro de la Comunidad Andina, que incluye a Bolivia y Perú. En 2024, las ventas ecuatorianas fueron por 850 millones de dólares y las compras por 2 mil 112 millones, según el Banco Central ecuatoriano.

Hasta ayer Colombia no informó si Noboa, en el poder desde noviembre de 2023, declaró una guerra contra más de 20 grupos criminales, que en su disputa por el poder han transformado a la nación en la más violenta de la región.

Registra 52 asesinatos por cada 100 mil habitantes en 2025, equivalente a uno cada hora, según el Observatorio Ecuatoriano de Crimen Organizado.

La IP de Colombia pidió a Ecuador reconsiderar la "tasa de seguridad", mientras el gobierno de Petro acusó "agresión económica"

El mandatario, que le declaró la guerra al narcotráfico en 2024, señaló que la medida "se mantendrá hasta que exista un compromiso real para enfrentar juntos el narcotráfico y la minería ilegal en la frontera".

Hasta ayer Colombia no informó si Noboa, en el poder desde noviembre de 2023, declaró una guerra contra más de 20 grupos criminales, que en su disputa por el poder han transformado a la nación en la más violenta de la región.

"Colombia y Ecuador mantienen una estrecha e histórica cooperación contra el narcotráfico, cuyos resultados se visibilizan con la permanente articulación", dijo en X el ministro de Defensa colombiano, Pedro Sánchez.

"No estamos en la misma página" en la lucha contra el narco, dijo Noboa al diario colombiano *El Tiempo* en Davos. Según él, Ecuador mantiene "un déficit comercial que supera los mil millones de dólares anuales" con Colombia.

Colombia exporta hacia Ecuador energía eléctrica, medicamentos, vehí-

Fecha: 22/01/2026

Información

Página: 26

Internacional

El Sol de México

Area cm2: 285

Costo: 9,308

2 / 2

Redacción



Vigilancia en la frontera común